

KINDERMENÜ



Jesus Christus näher kommen

Am Sonntag feiern 16 deutschsprachige Kinder Erstkommunion – nur wenig anders als ihre spanischen Freunde

Von **Brigitte Kramer**

Was bedeutet es, Christ zu sein? Wer diese Frage nicht beantworten kann, sich aber für die Antwort interessiert, der sollte sich nächstes Jahr zur Katechese anmelden (auf Spanisch *catequesis*). Das ist ein griechisches Wort. Es bedeutet „Unterricht“. Man lernt dabei nicht nur viel über die christliche Lehre, so wie im Religionsunterricht, sondern wird auch zum Glauben an Jesus Christus und Gott geführt. An Gott zu glauben, das ist etwas Geheimnisvolles. Man spürt es und kann es schlecht beschreiben.

16 Kinder der deutschsprachigen katholischen Gemeinde in Palma und zahlreiche spanische Kinder der zweiten bis vierten Klasse haben in den letzten Monaten die Katechese besucht. Sie wollen das Sakrament der heiligen Kommunion empfangen: An diesem Tag dürfen sie das erste Mal die Oblate essen, die den Leib Christi symbolisiert und bei der Messe verteilt wird.

Den Unterricht bestreiten meistens Mütter oder der Pfarrer einer Gemeinde. In Spanien dauert er fast zwei Jahre (oft samstagsvormittags), weil hier viele Kinder keinen Religionsunterricht in der Schule haben. In Deutschland wissen die meisten Kinder schon etwas von Jesus & Co. aus der Schule. Deshalb haben sie nur etwa ein halbes Jahr Katechese.

Die läuft mit einem Buch und Lerneinheiten ab. Die Kinder lernen Gebete und Gebote der katholischen Kirche und sollen verstehen, was es heißt, gläubig zu sein. Schließlich gehen nur Kinder zur Katechese, die an Gott glauben und den Geboten von Jesus Christus folgen wollen.

Ihr erster Schritt in die Gemeinschaft war die Taufe. Das entschieden damals die Eltern. Nun können die Kinder mit ihren Eltern gemeinsam entscheiden. Wer getauft wurde, der geht meist auch zur Erstkommunion. Danach kommt noch die Firmung (mit etwa 13 oder 14 Jahren), darüber entscheidet man dann selbstständig. Erst danach ist man ein vollständiges Mitglied der katholischen Kirche.

Die Kinder, die diesen Sonntag das Abendmahl empfangen, also vom Pfarrer die Hostie entgegennehmen (*comulgar* auf Spanisch), wissen also, was es heißt, Christ zu sein: Die Christen sind die Schüler von Jesus Christus, sie folgen seinen Worten, vor allem den zehn Geboten. Das wichtigste Wort dabei ist: Liebe. Christen lieben sich und Jesus liebt alle Christen. Der Begriff kann am besten mit achten und ernst nehmen übersetzt werden, denn Liebe im Sinne eines Liebespaares oder einer Mutter-Kind-Liebe ist ein bisschen anders.

Deshalb ist die Erstkommunion ein Freudenfest. Hurra, wir gehören ein bisschen mehr dazu, können die Kommunionkinder danach rufen. In Deutschland feiern sie ihr Ritual zusammen



■ Hurra, wir gehören ein bisschen mehr dazu! Die Erstkommunion-Kinder der deutschsprachigen Gemeinde.



■ Was ist der Leib Christi? Pfarrer Wehr beim Unterricht.



■ Beten – auch das lernt man bei der Katechese. FOTOS: NELE BENDGENS

während einer Messe, meist an einem wichtigen Tag im Kirchenjahr.

In Palma werden sie an diesem Sonntag antreten, das ist der Pfingstsonntag (*pentecostés* auf Spanisch). Der Termin passt, denn an Pfingsten haben die Jünger (Jesus' Freunde und Nachfolger) die Flamme des heiligen Geistes erhalten: Christus war schon tot, aber er hat ihnen sein Gedankengut und seine

Überzeugungen und vor allem seinen Glauben hinterlassen. Seit diesem Tag existiert die christliche Gemeinde. Es ist der Geburtstag der katholischen Kirche.

Für die Kinder geht es natürlich nicht nur um den Glauben, sondern auch darum, dass sie an diesem Tag im Mittelpunkt stehen. Sie bekommen Geschenke, dürfen sich festlich anziehen. Die Mädchen tragen oft weiße Kleider, die Jungen einen Anzug. Diese

Kind zum ersten Mal zur Messe und zur Kommunion mitnehmen will. Man sieht dann ein oder mehrere Kommunionkinder in ihrem Festkleid in einer Sonntagsmesse. Viele legen den Termin in die Ferien, damit alle Verwandten kommen.

Ansonsten gibt es kaum Unterschiede zwischen der spanischen und der deutschen Erstkommunion: Jede Familie entscheidet selbst, wie festlich sie ihr Kind kleidet, und wie groß die Feier sein soll. Manche machen daraus ein Riesenfest mit vielen Gästen, andere laden nur die Großeltern ein.

Übrigens: Paten gibt es bei diesem Fest nicht. Katholische Kinder haben nur eine Tauf- und einen Firmpaten (oder -patin). Das sind Menschen, die dem Kind beistehen, falls die Eltern das nicht schaffen, und die sich auch sonst für das Kind und später den Erwachsenen interessieren. Die Taufpaten werden normalerweise zur Erstkommunion eingeladen. Das Kind zeigt ihnen dann: Schau, ich bin schon einen Schritt weiter auf meinem Weg in die christliche Gemeinschaft.

Kleider bedeuten: Wir sind frei von Sünden und verstehen, worum es geht, deshalb kleiden wir uns fast wie Erwachsene. Man kann aber auch ganz normal gekleidet zur Erstkommunion gehen.

In Spanien sucht sich jede Familie selbst aus, wann sie ihr

DIE MESSE

Die Erstkommunionsfeier der deutschsprachigen Gemeinde findet am 19. Mai um 11.45 Uhr in der Kirche Santa Cruz (C/ Sant Llorenç, 4a) statt – diesmal nicht in der Krypta, sondern in der Oberkirche.

MÁSMÓV! Der Mobilfunkanbieter für Deutsche in Spanien

PREPAID-DATENKARTEN ZUM SURFEN IM NETZ – AB JETZT ERHÄLTlich BEI MÁSMÓV!

- Sie brauchen kein ADSL, um High-Speed-Internet zu genießen!
- Mit unseren Prepaid-Datenkarten entscheiden SIE, wie viel Sie für mobiles Internet ausgeben wollen.
- Wählen Sie zwischen folgenden Datenpaketen:

500MB 12€ 1GB 20€ 2GB 39€ 5GB 59€



WECHSELN SIE NOCH HEUTE ZU MÁSMÓV! UND BESUCHEN SIE EINEN UNSERER DEUTSCHEN HÄNDLER AUF MALLORCA.

ruf an + spar: C/ d'ets Horts 28 / 07200 Felanitx / Tel: 971 584 184
 CMC-Mallorca: C/ Tramuntana, 20 / 07610 Can Pastilla - Palma / Tel: 971 26 25 24
 Telecom Shop Spain: C/ Galera, 1 / 07002 Palma de Mallorca / Tel: 971 42 55 24
 Britvid: C/ San Magin 24, bajos / 07014 Palma de Mallorca / Tel: 971 457 783
 PC Phone: C/ Tagomago, 53 / 07660 Cala D'or (Santanyi) / Tel: 971 65 82 50
 ruf an + spar: Avda. Jaime I, 99 / 07180 Santa Ponsa (Calvia) / Tel: 971 697 697
 M & D Computersysteme: Avda. Jaime I, 90 / 07180 Santa Ponsa (Calvia) / Tel: 971 697 171
 Multimedia-Tres: Avda. de Bartomeu Esteve Mestre Cuiner, 60 / 07150 Andrax / Tel: 971 23 66 60
 Newton Card: Avda. Jaime I, 109 / 07180 Santa Ponsa (Calvia) / Tel: 971 572 561
 CRC Arenal: Pza. Reina Maria Cristina, 12 / 07600 El Arenal - Lluçmajor / Tel: 971 44 30 35

MediaMarkt

telecor

Preise inkl. Steuer.

FÜR NÄHERE INFORMATIONEN UND KUNDENSERVICE IN IHRER SPRACHE, RUFEN SIE GRATIS AN UNTER 1473 ODER BESUCHEN SIE WWW.MASMOVILES